
Piden mayor diligencia a constructora de alcantarillado:
Vecinos de La Troya ya no pueden más
con las fosas y tanto polvo en el aire
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Tres vehículos involucrados en grave accidente

Al menos cinco de los lesionados debieron ser trasladados
hasta el Servicio de Urgencias en el Hospital San Camilo

Ocho heridos y daños
millonarios fue saldo
de colisión múltiple

SALVAN DE MILAGRO.- Una colisión vehicular múltiple de alta energía protagonizada
por tres vehículos menores dejó a ocho personas heridas de diversa consideración la
tarde de ayer. El impactante accidente ocurrió a eso de las 18:15 horas, a la altura de la
cancha en El Escorial, ruta Troncal Panquehue. Las cámaras de Diario El Trabajo estu-
vieron en el lugar para registrar un nuevo accidente en carretera, esta vez no se lamentan
víctimas mortales, pero sí muchos daños materiales. (Fotos Roberto González Short)
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Cumplió la ciudadanía
el plebiscito pasó
y como todos sabían
el Apruebo masacró.

Apruebo y consistencia
sacaron mucha ventaja
no fue rival el Rechazo
su votación fue muy baja.

La leche ya está cocida
está conforme el Servel
ahora viene lo bueno
¿quién va a cocer el pastel?

La elección fue clarita
fue un triunfo asombroso
¿ahora cómo sacamos
los viejos pernos mohosos?

Religiosidad Popular

Roberto Carrandi M.

Cristianos para el Siglo XXI

Se dio el primer puñete
   Fernando Montenegro, Caballito Blanco (Payador)

Puede tener mil defini-
ciones, pero yo la veo como
el encuentro de las culturas
ancestrales de América, con
el catolicismo Europeo y es-
pecíficamente el español, el
cual hasta el día de hoy
mantiene características
muy propias. De ahí surgi-
rán unas formas especiales
de devoción, con formas de
orar mediante cánticos, bai-
les y música e instrumentos
propios de cada lugar y ves-
timentas que difieren mu-
cho del catolicismo tradicio-
nal, por lo cual no siempre
fue aceptado por la Jerar-
quía y parte del clero.

Empiezan con la pri-
mavera estas celebracio-
nes tan típicas de nuestra
Diócesis, la Virgen de la
Merced, devoción tal vez la
más antigua de nuestro
país. La Virgen de Andaco-
llo, con la fiesta Chica y la
Fiesta Grande como le lla-

man sus devotos, fiesta de
San Francisco y otras mu-
chas, con  procesiones,
bailes, mandas y otras for-
mas de expresión. Casi to-
das son fiestas Marianas,
dedicadas a María, La Ma-
dre. ¿Serán estas formas
de expresión religiosa las
que den respuestas a las
inquietudes de los seres
humanos de este siglo,  o
nos iremos quedando en la
parte folklórica tan llama-
tiva por sus bailes, vesti-
mentas, música y otros?
Pues creo que hay clara-
mente desviaciones de tipo
externo… ¿Qué hacen los
danzantes vestidos como
indios Sioux de Norteamé-
rica? Los Chinos mantie-
nen sus vestimentas e  ins-
trumentos, pero otros…
me queda la duda de su
tradición ancestral.

El dar gracias, pedir,
agradecer y homenajear a la

Mamá de Jesús está bien, y
es hermoso. «Rezar, cantar
y bailar es orar tres veces»,
dijo el Papa. Mi pregunta es
-y puede sonar muy des-
agradable para muchos-
¿qué hay de evangélico en
todo esto? Lo hay en la de-
voción a María, la Mamá,
¿pero es ello lo central del
evangelio? ¿Estará presen-
te el prójimo, el perdón, el
servicio al otro, la miseri-
cordia, o una vez más nos
quedamos en accesorios?,
muy típico de nosotros los
católicos. ¿Cuál es el men-
saje, la enseñanza que nos
deja la Mamá de Jesús? El
evangelio nos lo dirá y allá
debemos buscar el mensa-
je.

Pasó el Plebiscito, ganó
el Apruebo y ahora qué ha-
remos los cristianos… a tra-
bajar por una Patria mejor
y con la ayuda de María, sí,
María, la Mamá de Jesús.

No se darán por vencidos
no les va a doler la ‘fleta’
porque  los viejos y viejas
no quieren soltar la ‘teta’.

Para comenzar de nuevo
hay que tener claridad
no sea que el remedio
agrave la enfermedad.

He visto en televisión
muchos rostros deseosos
aparecen muchas damas
y varios nombres dudosos.

Cambiar la constitución
y hacer una carta nueva
se requiere de talentos
y renovadas ideas.

La salud y la educación
y el tema de previsiones
marcar la agenda social
y mejorar las pensiones

Al fin yo soy un votante
presente en el Aconcagua
pienso que con el Apruebo
se van a aclarar las aguas.

Hace casi dos sema-
nas el Consejo Regional
(Core) de Valparaíso
anunció la aprobación de
más de 12 mil millones de
pesos de financiamiento
para la región, total que se
repartirá en diversos pro-
yectos, entre ellos dos íco-
nos del patrimonio local:
la reconstrucción del em-
blemático ex Palacio Su-
bercaseaux, que alberga-
rá al nuevo Archivo Re-
gional de Valparaíso, y la
‘Restauración de la Igle-
sia, Convento y Museo de
San Francisco de Curi-
món’ en San Felipe.

El templo de San
Francisco de Curimón,
distante a 126.5 km. de la
capital regional, es un im-
portante escenario de la
historia de Chile y su pro-
ceso de independencia de
la corona española. Fue
allí donde se firmó el acta
de fundación de la ciudad
de San Felipe El Real, el 4
de agosto de 1740; y los
claustros del convento
fueron el refugio perfecto
para los soldados del
Ejército Libertador al
mando del Gral. José de
San Martín, horas antes
de enfrentar a las tropas
realistas en la batalla de
Chacabuco en 1817.

Por ello, para la Direc-
ción Regional del Servicio
Nacional del Patrimonio
Cultural y para toda la
comunidad del Valle del
Aconcagua, esta noticia
llega a entregarnos un
instante de alegría infini-
ta, en tiempos tan difíci-
les traídos por el Covid-
19, a través del financia-
miento de $473.500 mi-
llones para el proyecto
que considera la ejecución
de un diseño y la recupe-
ración del museo colonial
perteneciente a la orden

Buenas noticias
patrimoniales en tiempos

de pandemia
Víctor Silva Ipinza, Director Regional del Servicio
Nacional del Patrimonio Cultural, Región Valparaíso.

Franciscana, asentada allí
desde finales del siglo XVII,
obras que serán licitadas en
suma alzada en dos etapas:
arquitectura y especialida-
des; y luego restauración y
conservación de bienes
muebles.

Por tanto el proyecto
desarrollado por la Unidad
de gestión de Proyectos Pa-
trimoniales de la Dirección
Regional del Servicio del
Patrimonio Cultural, junto
a otros actores relevantes en
el proceso, abre este espa-
cio a la comunidad, a través
de diversas iniciativas que
serán posible una vez con-
cluidas las obras. Entre ellas
se encuentra el programa de
trabajo que se desarrollará
en conjunto con las comu-
nidades locales, como por
ejemplo la Escuela Agríco-
la, quienes podrán usar el
espacio para comercializar
sus productos y así poner en
valor el patrimonio local,
histórico y religioso de la
zona, iniciativa que conecta
a la comunidad con su pa-
trimonio, no solamente en
forma contemplativa frente
a la ‘monumentalidad’ que
representan construcciones
tan antiguas e históricas,
sino que también a través de
sus oficios y patrimonio in-
material de la región.

Con la entrega de este
proyecto de carácter patri-
monial, comunal y social,
devolvemos a la comunidad
un lugar que pertenece a to-
dos, como también lo son
las piezas que integran la
colección del museo, valio-
sísimos objetos que a través
de su exhibición nos hablan
sobre la historia de esta lo-
calidad. Objetos, algunos de
ellos, que han permanecido
desaparecidos en el tiempo,
a través de ‘malas prácticas’
y engaños que les permitie-
ron en un momento de con-

fianza, retirar algunas pie-
zas de este sagrado recinto,
con supuestas finalidades
de restauración que termi-
naron siendo solo engaños
y aprovechamiento ilícito de
dichas colecciones.

Desde un inicio del pro-
ceso esta Dirección Regio-
nal tomó cartas en el asun-
to, cumpliendo con el rol
encomendado a través de la
ley 17.288 de monumentos
nacionales, que establece
como misión la conserva-
ción y fomento del patrimo-
nio cultural, traducido en
una denuncia ante el minis-
terio público; hecho que dio
inicio a  investigaciones rea-
lizadas por la PDI debido a
la desaparición de 330 pie-
zas desde el Museo de Curi-
món, investigación que a la
fecha está entregando posi-
tivos resultados ya que a
principios del presente mes,
el Fiscal Jefe de San Felipe,
Sr. Eduardo Fajardo y la
Brigada Investigadora de
delitos contra el Medio Am-
biente y el Patrimonio Cul-
tural de la PDI de Valparaí-
so, consiguieron identificar
el paradero de una de estas
especies;  un carruaje del
siglo XVIII el que se encon-
traba en poder de una per-
sona en la comuna de Qui-
llota, en forma ilegal y des-
honesta, encerrando el pa-
trimonio de todos en pro-
piedad privada, solo para el
deleite personal, demos-
trando un egoísmo inigua-
lable.

Con este primer e impor-
tante hallazgo, confiamos en
que el número de piezas per-
didas comience a ver la luz y
puedan integrarse a este
maravilloso proyecto de res-
tauración, recuperación y
conservación, y volver así a
integrar una colección co-
munitaria, local, abierta, his-
tórica y patrimonial.
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En el Valle de Aconcagua:

Más de 1.300 adultos mayores favorecidos con programa ‘Conecta Mayor Virtual’

Rolando Stevenson Velasco,
Core DC provincia de San
Felipe.

Un total de 1.331 adul-
tos mayores del Valle de
Aconcagua se vieron favo-
recidos con el programa
‘Conecta Mayor Vir-
tual’. Este programa de
asistencia a adultos mayo-
res creado por la Universi-

dad Católica y el apoyo de
la Campaña ‘Vamos Chile
animada por don Francis-
co, permite que 80 mil per-
sonas mayores de 80 años,
respaldadas por sus muni-
cipios, reciban gratuita-
mente un dispositivo tele-

fónico para comunicarse
con una central mediante 6
botones previamente defi-
nidos para consultas de sa-
lud, seguridad, depresión y
soledad.

Según lo informó el Core
Rolando Stevenson Ve-
lasco, este programa es
financiado »por la campa-
ña ‘Vamos Chile’ realizada
hace poco con la ayuda de
la Fundación Teletón; para
acceder a él, los municipios
deben suscribir un conve-
nio y nominar un encarga-
do», indicó.

Informó Stevenson que
en Aconcagua los hombres
y mujeres que cumplen con
las condiciones del registro
social de hogares son 1.331
y la distribución comunal es
la siguiente:
San Felipe 362
Catemu 84
Llay Llay 192
Panquehue 35
Putaendo 136
Santa María 78
Total 887
En tanto la provincia de Los
Andes recibirá 444 equipos

distribuidos de la siguiente
manera:
Los Andes 244
Calle Larga 65
Rinconada 47
San Esteban 88
TOTAL 444

El dispositivo que se en-
trega gratuitamente es un
celular Samsung A01 con
cargador y audífonos dota-
do de un chip de conectivi-
dad por 24 meses, con plan
de llamadas, mensajes, in-
ternet, especialmente dise-
ñado para adultos mayores.

El celular está progra-
mado  con los números del
Centro y ayuda y comunica-
ción Virtual ‘Conecta Ma-
yor’ de la U Católica; Salud
Responde; Carabineros, del

Cesfam más próximo y dos
contactos personales del be-
neficiario.

Junto a este equipo se
entrega un kit de insumos y
alimentos supervisados por
la Sociedad Geriátrica y Ge-
rontológica de Chile y espe-
cialistas en nutrición de la
U Católica.

Las condiciones de acce-
so al programa son:

Tener 80 años o más; ser
parte del 40 % más vulne-
rable; vivir solo y residir en
la respectiva comuna.

El consejero Stevenson
hizo un llamado a todos los
municipios del valle a fir-
mar pronto el convenio y
ofreció su colaboración para
que el beneficio de este pro-

grama llegue a manos de los
adultos mayores de la cuar-
ta edad.

Más informaciones al 9
5228 1988.
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Mientras que en Santiago varias comunas ya lo han logrado:

Todo Aconcagua clama por pasar pronto a la 4 Fase de Apertura

SALIENDO POCO A POCO.- Mientras que en la Región Metropolitana ya algunas comunas
están en Fase 4 de Apertura a partir de esta semana, en el Valle de Aconcagua seguimos
esperando avanzar también. (Foto Canal 13)

APENAS EN LA 3.- Estas son las cinco fases de Preparación y Apertura que el Gobierno ha
establecido para clasificar cada comuna del país en base a su nivel de contagio y mortali-
dad.

CIFRAS OFICIALES.- Hasta este jueves estas eran las cifras oficiales a nivel País sobre el
Coronavirus en Chile.

El rumor circuló con
bastante fuerza en todo el
Valle de Aconcagua hace
unas semanas, muchos ase-
guraban que estábamos a
un paso de entrar a Fase 4
de Apertura del Progra-
ma Paso a Paso. Lo que
ha alimentado esta ‘posver-
dad’ posiblemente tenga re-
lación con la realidad que sí
están viviendo desde este
lunes 26 de octubre las 15
comunas del país que cam-
biaron su fase respecto al
Plan Paso a Paso.

Este Plan Paso a Paso lo
que busca es recuperar la
normalidad en las distintas
comunas del país en base a
una estrategia que permita
abrir paulatinamente diver-
sos servicios, entre ellas, en
la Región Metropolitana,
cinco zonas entraron a la
Fase 4 de Apertura Inicial,
lo que incluirá que suben los
aforos en algunos eventos y
reuniones sociales, además
de la reapertura de gimna-
sios, lo cual fue autorizado
recientemente.

Pese a que solicitamos
información a las autorida-
des locales para determinar
si estamos realmente cerca
de lograr ascender a Fase 4,
la verdad es que no logra-
mos alguna confirmación al
respecto. Hoy queremos
compartir con nuestros lec-
tores un resumen de las ac-
tividades que sí podemos
hacer y las que no en dicha
etapa del Plan Paso a Paso.

¿Qué comunas
avanzaron a Apertura
Inicial (Fase 4)?

En la Región Metropoli-
tana, las comunas de Meli-
pilla y Ñuñoa avanzan a la
Etapa de Apertura Inicial.
En tanto que en la Región
de Coquimbo dieron tam-
bién este paso los munici-
pios de Combarbalá, La Hi-
guera, Monte Patria, Puni-
taqui, Vicuña, Canela, Illa-
pel, Los Vilos, Paihuano,
Salamanca, Andacollo, Co-
quimbo, La Serena, Ovalle
y Río Hurtado, no así con el
Valle de Aconcagua, donde
sus diez comunas aún con-
tinúan en Fase 3 de Apertu-
ra, o sea Preparación.

¿Qué se puede hacer
en mi comuna si está
en Fase 4 de Apertura
Inicial?

En caso de estar en la
Fase 4 en alguna comuna
del Valle de Aconcagua o en
todas, puedes salir durante
los siete días de la semana,
incluyendo a los mayores de
75 años, pero siempre res-
petando el Toque de Queda
(a no ser que tengas salvo-
conducto) y no visitar luga-
res en Cuarentena.

Puedes ir a trabajar a
cualquier lugar que no esté
en Fase 1, a menos que
cuentes con un permiso es-
pecial para visitar esas loca-
lidades o prestes servicio en
alguna actividad esencial

como la distribución de ali-
mentos.

Se permiten las reunio-
nes masivas de hasta 50
personas en lugares cerra-
dos y 100 en espacios abier-
tos, diez en actividades de-
portivas en gimnasios y 50
en plazas en estadio. Ade-
más, puedes acceder al Per-
miso Interregional.

Aún así, el uso de mas-
carilla y la distancia social
siguen siendo de carácter
obligatorio al salir.

¿Qué comercios
pueden funcionar en
Fase 4?

En las localidades que
están en Fase 4, se permiti-
rá el funcionamiento de res-
taurantes, cafés y lugares
análogos con un máximo
del 50% de su capacidad y
manteniendo dos metros de
distancias entre las mesas.
Además, los cines y teatros
pueden funcionar con afo-
ro reducido y sin el consu-
mo de bebidas y alimentos.
También los colegios pue-
den analizar si pueden vol-
ver a clases presenciales.

A esto se suman farma-
cias, supermercados, luga-
res de abastecimiento de
alimentos, comercio no
esencial y centros de ciru-
gías. Todas estas deben fun-
cionar con los protocolos
sanitarios establecidos.

¿Qué criterios se
utilizan para pasar de

una fase a otra?
Son varios los criterios

que determinan si una co-
muna puede avanzar de un
paso a otro o, incluso, si re-
trocede. Entre ellos están el
porcentaje de ocupación de
camas críticas del Servicio
de Salud, ya sea público o
privado; que el Re sea me-
nor a 1, es decir que una per-
sona contagie a menos de
una persona en promedio;
que la tasa proyectada de
casos activos regional vaya
disminuyendo; también se
considera el indicador de
positividad regional, el me-
joramiento de los porcenta-
jes de trazabilidad y aisla-
miento. Todos estos indica-

dores son los que analizarán
para tomar decisiones para
avanzar o retroceder de eta-
pa.

¿Podemos dejar de
usar mascarillas en la
etapa de Transición?

No. De hecho, vamos a
decir que tenemos que vivir
mucho tiempo en este modo
Covid-19.

¿Si pasamos a la etapa
de 4 de Apertura
Inicial se abrirán los
colegios en
Aconcagua?

En esta etapa sí se pue-
den abrir los colegios, pero
no significa que lo vayan a

hacer. Eso dependerá de las
conversaciones entre el Mi-
nisterio de Educación, los
alcaldes, los padres y la co-
munidad.

¿Qué pasa con las
actividades de culto
cuando entremos a la
Fase 4 de Apertura
Inicial?

En esta etapa de Prepa-
ración se permitirán 50
personas, al igual que en
Apertura Inicial. En Aper-
tura Avanzada se permite
con máximo 150 perso-
nas, pero para tal condi-
ción aún falta mucho en
Aconcagua.
Roberto González Short
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Santuario histórico contará con tres nuevas salas museográficas:

Buscan convertir en Museo Comunitario’ el Centro Cultural Bernardo Parra
MUSEO
COMUNITARIO.-
Muchas son las
etapas históricas
del valle de
Putaendo
recreadas en estas
salas
museográficas.

Darío Cuevas Valencia, en-
cabeza el accionar de este
centro cultural.

RELIGIÓN EN EL TIEMPO.- Nancy Arévalo, colaboradora del centro cultural, nos muestra
también algunas prendas del quehacer religioso del pasado, usadas en esta comuna.

¿Recordarán nuestros
lectores el torbellino cultu-
ral que se sentía cada vez
que en la Corporación Cul-
tural de Putaendo se desa-
rrollaba alguna actividad li-
teraria? Muchos pensarán
quizás que este santuario a
la historia de la comuna pu-
diera estar inactivo a raíz de
la pandemia, pero no es así,
está más activo que nunca,
ya que sus administradores
están buscando la manera

de habilitar varias salas
Museográficas, o sea, bus-
can la manera de convertir
este centro cultural en un
Museo Comunitario.

ELLOS AL FRENTE
Así como se lee, en di-

ciembre próximo llega a su
fin un proyecto del Fondo
de Mejoramiento Integral
de Museos que ellos han es-
tado desarrollando desde
hace un año en el inmueble.

Diario El Trabajo habló
este jueves con dos de los
funcionarios que trabajan
en este original proyecto.

«La Corporación Cultu-
ral de Putaendo posee en
sus espacios cuatro salas
museográficas que contie-
nen valiosos bienes cultura-
les de nuestra comuna. Se
trata de un proyecto que
pone en valor las coleccio-
nes museográficas al levan-
tar un inventario de sus pie-
zas, catalogarlas y habili-
tar un laboratorio de con-
servación y depósito para
su cuidado y preservación.
El proyecto, financiado por
el mencionado fondo, cuen-
ta con la supervisión de la
Subdirección Nacional de
Museos y tuvo un costo de
$10.383.000 destinados a
la compra de mobiliario es-
pecializado y al pago de
honorarios de un equipo
profesional a cargo de su
realización», nos comentó

Sergio Peñafiel, máster
en Museología y actualmen-
te encargado de las Salas
Museográficas, apoyado por
la licenciada en Arte y con-
servadora, Fernanda Ka-
ginser, el comunicador au-
diovisual Francisco
Garrido y la diseñadora
Wanda Olea, todos de lar-
ga experiencia en gestión,
diseño, conservación, regis-
tro fotográfico y audiovisual
en museos.

MUSEO
COMUNITARIO

Según Peñafiel, este pro-
yecto se inscribe en el Plan
Estratégico establecido por
el directorio de la Corpora-
ción Cultural de Putaendo el
que, encabezado por su pre-
sidente Darío Cuevas Va-
lencia, se ha propuesto
avanzar en la constitución
de un Museo Comunitario.

«Esta iniciativa viene a
echar las bases para que este

cambio se produzca y luego,
durante diciembre, se inicien
las tareas de un segundo
proyecto financiado por el
mismo fondo que, funda-
mentalmente, persigue im-
plementar el laboratorio de
conservación con los insu-
mos que permiten iniciar la-
bores de limpieza y rotula-
ción de las piezas que se ex-
hiben y que pertenecen a los
ámbitos de la paleontología,
arqueología, arte, historia,
religión y la cultura local.
Este segundo proyecto es fi-
nanciado también por el
Fondo de Mejoramiento In-
tegral de Museos y alcanza
a un costo total de
$9.815.097», indicó Darío
Cuevas a nuestro medio.

La Corporación Cultural
de Putaendo, ubicada en ca-
lle O’Higgins N°35, junto con
estas salas museográficas,
futuro Museo Comunitario,
mantiene el Centro Cultu-
ral Bernardo Parra, dedi-

cado a la promoción de la ac-
tividad artística y cultural y la
Biblioteca Alejandrina Car-
vajal que presta un servicio a
todo público, particularmen-
te a escolares.

«La existencia de estos tres
espacios culturales produce
una sinergia que potencia a la
corporación en su misión de
relevar el patrimonio y la cul-
tura local de Putaendo a tra-
vés de múltiples iniciativas,
acogiendo en artistas, cultores
e investigadores como asimis-
mo a estudiantes en práctica.
En la actual coyuntura sanita-
ria se prepara para reabrir sus
puertas e incorpora definitiva-
mente, con apoyo de proyec-
tos como los que se comentan,
la digitalización de sus servi-
cios de manera de alcanzar
nuevas audiencias y atender el
ejercicio del derecho a la cultu-
ra a poblaciones que no tienen
fácil acceso a los bienes cultu-
rales», recalcó Cuevas.
Roberto González Short

Sergio Peñafiel, máster en
Museología y actualmente
encargado de las Salas Mu-
seográficas.
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¡Campaña ‘Lucatón’ para la pequeña ‘Leíto’!:

Van 2 millones de pesos de un total de 8
que deben reunir para operar a menor

Camila Escobar junto a su pequeña hija Leonor, quien debe-
rá someterse a una serie de intervenciones quirúrgicas.

Contenta se encuentra
Camila Escobar, madre
de la pequeña ‘Leíto’, por-
que la gente se ha portado
muy bien con la campaña
‘Lucatón’ que están reali-
zando para poder reunir di-
nero y operar a su hija que
tiene problemas en sus cua-
tro extremidades.

En conversación con
nuestro medio dijo que has-
ta el momento llevan reuni-
do dos millones de pesos de
un total de ocho millones
que necesitan para costear
la operación que se va a rea-
lizar en una clínica privada
en la ciudad de Santiago.

Esta operación la van a
realizar en el sector privado

porque en el servicio públi-
co hay mucha espera:
«Exacto, de hecho todavía
no hemos recibido ningún
llamado del hospital para
dar como alguna noticia
respecto a la fecha, nada,
nada, y en la lista de espe-
ra me explicaban los pa-
cientes están desde el 2018
entonces era mucho lo que
tendríamos que haber espe-
rado si es que hubiésemos
seguido en el hospital aten-
diendo a la Leonor, por eso
fue nuestra opción de aten-
derla por el sector privado
y ya tenemos fecha para el
13 de noviembre para que
la operen», indicó Camila.

De todas maneras, reite-

ró algo que era sabido, como
es que la operación va sí o
sí. Posteriormente la clíni-
ca extenderá la factura co-
rrespondiente: «Exacta-
mente, ya para el 13 de di-
ciembre saldría la boleta
con todos los precios, todo
lo que salió en realidad,
porque lo que nos dan aho-
ra es un valor estimativo de
lo que sale este tipo de ope-
raciones», dijo Camila.

- ¿Va a ser muy rele-
vante la mejoría que va
a tener luego de reali-
zarse esta operación su
hija?

- Sí, el doctor nos volvió
a explicar que la operación
de la Leonor es introducir
sus piernas a la cadera por-
que en estos momentos
Leonor tiene las piernas
fuera de la cavidad de la ca-
dera, entonces al introducir
las piernas en la cadera,
además de disminuir un
dolor crónico que se puede
generar por la rigidez de la

articulación, si es que no se
hace nada, va a darle la po-
sibilidad que ella pueda
mover sus piernas de algu-
na u otra forma, quizás ca-
minar va a ser con otro tipo
de terapia, con otro tipo de
operación, porque ella tam-
bién se tiene que operar los
pies, pero el tema de esta
operación le va a permitir a
ella mover las piernas sin
dolor en el futuro.

- ¿Va a poder cami-
nar o no?

- Eso se tiene que ver
más adelante, estamos con
toda la fe en sí, pero tene-
mos… hay más operaciones
que vienen después de esta
operación de la cadera.

- ¿O sea esta es una
de tantas operaciones
que se viene para más
adelante?

- Exacto, exacto, dentro
de nuestro calendario de
operaciones, la primera es
la cadera, después es una
banda amniótica que tiene

en las piernas y después en
los pies.

- ¿Cómo lo van a ha-
cer ustedes con los cos-
tos de esas operaciones,
tienen algún costo su-
pongo?

- Exacto, nos dieron el
aproximado de los pies que
eran tres millones de pesos,
y de la pierna que tienen que
operar sería también de 3
millones de pesos. Estamos
viendo ahora atenderla en
otro lugar donde sea menos
el costo de la operación, o

sea entendemos nosotros
que va a haber un costo sig-
nificativo, pero quizás me-
nor al que cobran en la clí-
nica donde vamos a aten-
derla.

Camila reconoció que ha
sido importante la difusión
de su caso en nuestro me-
dio, por lo que aprovechó
para informar de una nue-
va cuenta donde pueden
apoyarles. Se trata de una
Cuenta Corriente del Banco
Santander, la número
73368804.

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521
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Extracto
Por resolución de fecha 17 de Mayo de 2018, del Juzgado de
Letras y Garantía de Putaendo, se cito a comparendo de
contestación y conciliación, en los autos Rol C-37-2018, doña
María Angélica Sáez  Mievilles, propietaria del predio ubicado en
Rinconada de Silva, comuna de Putaendo, domiciliada en calle
Hermanos Carrera N°79, Población San Felipe,  inscrito a fs. 302
N°337 del Registro de Propiedad del año 2004 del conservador
de Bienes Raíces de Putaendo, Rol N°156-39, solicita prescripción
adquisitiva de derechos de aprovechamiento de aguas del cual
el titular es don Marcelino Leiva Mercado, inscrito a fojas 245 vta.
N°37, del Registro de Propiedad de aguas del año 1985, Canal
Grande de Rinconada de Silva, del Conservador de Bienes Raíces
de Putaendo, equivalente a 0,80 acciones.                              28/3

REMATE
Ante 1º Juzgado de Letras de San Felipe, Molina  N° 2, el día 17 de Noviembre de
2020, a las 11 horas en  Local del Tribunal, se subastará inmueble ubicado en Avenida
Libertador Bernardo O"Higgins N° 267 de la Comuna de  San Felipe,  inscrito a
nombre de la Sociedad ejecutada Inmobiliaria e Inversiones Sol Creciente SpA, a
fojas 483 vta.  Nº 476 del Registro de Propiedad del año 2016 del Conservador de
Bienes Raíces de San Felipe. Mínimo de subasta es la suma  $ 83.181.962.-  Precio
se pagará al contado, dentro de quinto  día. Interesados deberán acompañar depósito
en cuenta corriente del Tribunal,  por el 10% del mínimo. Gastos cargo subastador.
La subasta se realizará por videoconferencia por la plataforma que corresponda, desde
la cuenta del Tribunal. Los interesados en participar en la subasta deberán efectuar el
depósito en la forma indicada, conforme al porcentaje fijado en las bases respectivas,
con una antelación de dos días a la fecha del remate y deberá acompañar por medio
de un escrito ingresado por vía de oficina judicial virtual: 1.- Comprobante que acredite
haber rendido la garantía correspondiente; 2.- Proporcionar un correo electrónico
para coordinar su participación en la subasta. La subasta se realizará por
videoconferencia, por lo que el participante deberá contar con un computador o teléfono,
con cámara, micrófono y audio del mismo equipo y conexión a internet. Así está
ordenado en juicio ejecutivo de desposeimiento hipotecario caratulado "SCOTIABANK
CHILE  con INMOBILIARIA E INVERSIONES SOL CRECIENTE SPA",  Rol N° 2835-
2019.  Bases y antecedentes en expediente. Secretaria.                                          29/4

Esval extiende hasta abril suspensión de
cortes a clientes con dificultades de pago

Esval anunció que extenderá el período de suspensión de
cortes de servicio por no pago de cuentas a sus clientes en
situación más vulnerable, hasta abril de 2021.

Alejandro Salas, gerente re-
gional de Esval.

• Debido al impacto del Covid-19 en el país,
el sector sanitario acordó voluntariamente
extender la ayuda a las familias que tienen
deudas con su servicio, para que a ningún
hogar le falte el agua durante este periodo.

Como una forma de se-
guir apoyando a las familias
que están atravesando difi-
cultades económicas a raíz
del impacto del Covid-19 en
el país, Esval anunció que

extenderá el período de sus-
pensión de cortes de servi-
cio por no pago de cuentas,
a sus clientes en situación
más vulnerable, hasta abril
de 2021.

«Desde marzo, con el ini-
cio de esta pandemia en el
país, nuestro compromiso
permanente ha sido traba-
jar para que todos los habi-
tantes de la Región de Val-
paraíso sigan teniendo
agua en sus hogares, inde-
pendiente de su situación
económica. A partir del de-
creto de Estado de Catástro-
fe, suspendimos los cortes de
agua potable por no pago a
todos nuestros clientes. Hoy,

como industria sanitaria
estamos renovando ese
compromiso. Por ello, todas
las empresas del país acor-
damos voluntariamente ex-
tender esta iniciativa», dijo
el gerente regional de Esval,
Alejandro Salas.

Explicó que, «si bien
esto representa un esfuer-
zo adicional importante
para el sector, tomamos la
decisión considerando la

compleja situación de mu-
chas familias en nuestra
región y el incierto escena-
rio económico para el
próximo año. De esta for-
ma, todos los clientes que
no dispongan de recursos
para saldar su cuenta, se-
guirán contando con el su-
ministro por los próximos
meses, para lo cual les in-
vitamos a ponerse en con-
tacto con nosotros a través
de nuestras distintas plata-
formas de atención».

Salas también llamó a
los clientes que puedan can-
celar su cuenta, «a seguir
pagando oportunamente,
porque eso permite equili-
brar nuestros ingresos, de-
sarrollar obras para la con-
tinuidad del suministro y
poder dar una mano a las
familias que más lo necesi-
tan».

PLAN DE AYUDA
Salas destacó también el

Plan de Ayuda Covid-19 de
Esval, que permite la pos-
tergación y prorrateo de las
cuentas hasta en 12 cuotas
para las familias más vulne-
rables, personas mayores de
60 años, desempleados y
Pymes, como una forma de
apoyar a la comunidad en
esta situación de emergen-
cia. La iniciativa, que se
mantiene vigente a la fecha,

ha beneficiado a miles de
clientes de la región.

Para informarse sobre
estos beneficios o brindar
apoyo con el pago del servi-
cio, Esval dispone de una lí-
nea especial gratuita para

convenios (800 080 800),
que atiende de lunes a vier-
nes, de 9:00 a 17:00 horas.
También se puede acceder en
www.esval.cl o solicitando la
atención de un ejecutivo en
el Twitter @esval_chile.

Alcalde Sergio Zamora acepta la renuncia
del actual administrador municipal

«Tengo la mejor opinión del
trabajo realizado por don
Mario», señaló el alcale
Sergio Zamora, precisando
que la renuncia obedeció a
razones personales.

• «Su renuncia obedece a razones estric-
tamente personales», manifestó la máxi-
ma autoridad comunal.

PUTAENDO.- A tra-
vés de un comunicado de
prensa el alcalde Sergio
Zamora informó a la co-
munidad que ha decidido
aceptar la renuncia de
Mario Leiva al cargo de
administrador municipal.

Mario Leiva había
asumido hace tres meses,
pero esta semana comu-
nicó que dejaba su pues-
to. «Las razones de índo-
le personal que me dio me
parecieron atendible»,
indicó Sergio Zamora.

«Tengo la mejor opi-
nión del trabajo realiza-
do por don Mario. Sin
duda, me hubiese gusta-

do que continuara en su la-
bor. Sin embargo, también
es cierto que debo respetar
su decisión ya que, como me
señalara, su renuncia obe-
dece a razones estrictamen-
te personales», recalcó el al-
calde.

Por ultimo, Sergio Za-
mora agradeció la labor y
colaboración de Mario Lei-
va y reafirmó su compro-
miso de seguir trabajando
sin descanso en beneficio
de la comuna y sus habi-
tantes.
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Cinco afectados trasladados al Hospital San Camilo:

Ocho heridos y muchos daños tras triple colisión de alta energía

MILLONARIOS DAÑOS.- Al fondo tenemos a uno de los heridos que viajaba en esta camio-
neta, quien fue trasladado al Hospital San Camilo.

MUCHOS HERIDOS.- Los heridos trasladados fueron cinco, pero otras tres personas resul-
taron con golpes leves y erosiones que no ameritaron ser llevadas al centro hospitalario.

TRÁGICO ATARDECER.- Esta fue la camioneta que habría generado la triple colisión, se-
gún testigos, las responsabilidades las determinarán las autoridades pertinentes.

Una triple colisión vehi-
cular de alta energía prota-
gonizada por tres vehículos
menores es la que dejó la
tarde de este jueves a ocho
personas heridas de diver-
sa consideración. El poten-
te accidente ocurrió a las
18:15 horas, a la altura de
la cancha en El Escorial,
ruta Troncal, Panquehue.

Según un testigo del
percance y quien a su vez

SIEMPRE BOMBEROS.- También Bomberos de Panquehue
estuvieron brindando asistencia médica a los heridos.

Fernando Herrera, testigo y
afectado por este accidente.

resultó afectado al resultar
su automóvil golpeado, el
accidente se habría genera-
do a raíz de la salida de una
camioneta blanca patente
XW 70 13 a la carretera, no
percatándose su conductor
que por la vía venía a gran
velocidad otra camioneta,
esta de color rojo y patente
CT JT 80, impactando am-
bos autos y generándose
varios giros en la calle, lo
que terminó con varias per-
sonas heridas, una de ellas
en estado grave.

Al lugar llegaron unida-
des del SAMU, rescate de
Bomberos y Carabineros, la
operación de rescate fue di-
rigida por los bomberos
Jaime Pulgar y Sebas-
tián Canto.

PANADERO TESTIGO
Diario El Trabajo lo-

gró hablar con el testigo
Fernando Herrera, re-
partidor de pan y afectado
por la triple colisión que en

CHOQUE
FULMI-

NANTE.-
Esta es la
camioneta
que venía

de Pan-
quehue a

San
Felipe,
según

testigos su
conductor

no pudo
evitar la
colisión.

EN EL LUGAR.- Antes que los paramédicos atendieran a esta
persona ya las cámaras de Diario El Trabajo estaban ahí, cer-
ca del accionar de los profesionales del SAMU y Bomberos.

ese instante estaba en el lu-
gar de los hechos.

«Yo estaba estacionado
vendiendo pancito cuando
salió manejando una ca-
mioneta blanca a unos 20
metros de distancia de
donde yo estaba estacio-
nado, mientras que desde
Panquehue venía una ca-
mioneta roja  y este joven
de la camioneta blanca lle-
gó y salió y no se percató
que venía la otra camione-
ta, la roja lo impactó y lo
tiró contra mí vehículo que
lo tengo estacionado en la
berma. Yo no tengo arte ni
parte, no tenía yo que sa-
lir afectado, gracias a Dios
no estoy herido», dijo He-
rrera a nuestro medio.

En total fueron cinco las
personas trasladadas al

Hospital San Camilo,
mientras que otras tres
personas resultaron con

golpes leves y no amerita-
ron el traslado.
Roberto González Short
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Las preocupantes debilidades que viene mostrando Unión San Felipe

Belén Carvajal Peña pasó a la historia como la
primera mujer en dirigir un partido de la Primera B

Durante la tarde de ayer
Trasandino volvía al trabajo

Lucas Wilchez avisa que pronto
debutará con la divisa del Uní Uní

La sanfelipeña impartiendo justicia en el duelo jugado en La
Pintana.

La sanfelipeña Belén Car-
vajal Peña hizo historia en el
fútbol chileno al convertirse en
la primera mujer árbitro en di-
rigir las acciones en un parti-
do de la Primera División B.
El momento histórico se pro-
dujo durante la jornada del
miércoles pasado en el partido
que protagonizaron Melipilla

y Deportes Copiapó.
En la cancha del estadio

Municipal de La Pintana, la jue-
za aconcagüina sancionó 2 pe-
nales (uno para cada equipo), y
su actuación fue catalogada
como positiva, ya que sus co-
bros no fueron mayormente
cuestionados por los afectados.
En términos generales la referí

internacional mostró aplomo y
mucha personalidad al no de-
jarse intimidar por los reclamos
que venían de uno y otro lado.

El debut de Belén Carva-
jal en la serie B del balompié
chileno fue objeto de mucha
atención por parte de los me-
dios de comunicación de al-
cance nacional y autoridades

como la alcaldesa de La Pinta-
na y el actual presidente de la
ANFP Pablo Milad, quienes
con su presencia dejaron en
claro que se estaba frente a un
hecho histórico no solo para el
deporte, sino que para la so-
ciedad toda porque con esto se
da un paso enorme en la igual-
dad de género.

Unión San Felipe cumplió una mala y preocupante presen-
tación en el arranque de la segunda rueda.

Tras meses de inactividad, para ayer en la tarde estaba
agendado el retorno de Trasandino a los entrenamientos.

Después de meses en los
que de manera forzosa no
pudieron trabajar por causa
del Covid–19, en horas de
la tarde de ayer el plantel de
Trasandino regresó a los en-
trenamientos. El plantel co-
mandado técnicamente por
Miguel Sánchez se reen-
contró en el estadio Regio-
nal de Los Andes, recinto en
el que comenzarán con la
fase 1 de reintegro.

Los entrenamientos se-
rán en dobles turnos de lu-
nes a jueves y los fines de
semana se contempla una
sola sesión por día para evi-
tar sobrecarga en los juga-
dores que llevan mucho
tiempo sin actividad.

FORMATO DE
CAMPEONATO

Sobre el formato de tor-
neo para la Tercera A, ha

circulado con mucha fuerza el
rumor que éste sería por gru-
pos a raíz de que están contra
el tiempo. La idea es armar
tres zonas (Norte, Centro,
Sur) de cuatro equipos cada

una. Los dos primeros de
cada grupo avanzarían a un
hexagonal final del cual los
dos primeros ascenderán a
la Segunda División profe-
sional.

• Se hace urgente encontrar una línea defi-
nida para poder seguir arriba

Por más que se mire desde
una óptica positiva, no es un
ejercicio simple intentar en-
contrar puntos positivos tras la
actuación frente a San Luis de
Quillota. Terminar valorando
un empate en calidad de local,
es un serio llamado de atención
respecto a que hay cosas que
deben mejorar con urgencia,
porque de lo contrario, y si no
se hacen las correcciones, el
equipo estará -en lo futbolísti-
co ya está-  lejos de los objeti-
vos planteados para este 2020.

No hay que ser un erudito

en el fútbol para saber que este
conjunto cuenta con una últi-
ma línea muy confiable, por lo
que es muy claro que cualquier
propuesta debe descansar en la
seguridad que brindan Andrés
Fernández y la zaga.

En la actualidad el proble-
ma de Unión San Felipe radi-
ca en que le ha costado dar con
un juego asociado, privilegian-
do siempre hacer el desnivel
mediante las individualidades.
En un deporte tan altamente
analítico y estratégico como el
fútbol profesional, esa apues-

ta no siempre resulta, y contra
San Luis quedó claro que al
rival solo le bastó con ponerse
a buen resguardo para aislar a
jugadores que por naturaleza
son desequilibrantes, como es
el caso de Gonzalo Álvarez y
Jimmy Cisterna.

Para intentar volver a ser
protagonistas es urgente que el
equipo encuentre una forma y
deje de ser tan errático en la

marca, salida y la distribución
de los balones, porque no se
saca nada con recuperarlos si
después se pierden sin pena ni
gloria.

Se puede dar como excusa
que San Luis está experimen-
tado un alza, pero ese argu-
mento pierde peso si se tiene
en vista que San Felipe jugó
de local, y en esa condición la
obligación es ganar.

Lucas Wilchez espera jugar algunos minutos en el partido
contra Santa Cruz.

El refuerzo de Unión San
Felipe, Lucas Wilchez, conce-
dió su primera entrevista a los
medios locales para dar sus im-
presiones del arribo al club
aconcagüino, mostrándose
contento por la oportunidad de
retornar al fútbol chileno.

En sus primeras declaracio-
nes, Wilchez dejó de manifies-
to que tiene muy claro a lo que
viene. «Esta división es muy
dura por lo que habrá que me-
jorar. Mi tarea será aportar un
granito de arena para que el
equipo progrese en su juego. In-
tentaré darle un manejo de pe-
lota, buscando siempre la aso-
ciación, además de entregarme
siempre al máximo», afirmó.

Respecto a su visión de la
serie B del fútbol chileno, el
volante señaló: «He visto mu-
chos partidos y me quedó muy
claro que son muy similares
porque los equipos se cierran
bien y van mucho a la segun-

da jugada. Es claro que no se
puede dar ninguna ventaja
porque después cuesta mucho
remontar».

El jugador no tiene la me-
nor duda respecto a que el
equipo albirrojo cuenta con los
atributos para pelear por cosas
importantes. «Si pensara dis-
tinto me hubiese quedado en
mi casa. Tengo mucha confian-
za en los jugadores y el cuer-
po técnico. Este es un plantel
que cuenta con mucha gente

joven, que con la ayuda de los
más grandes podrá dar la pe-
lea», manifestó.

En el final de la conversa-
ción Wilchez avisó que muy
pronto estará a disposición del
técnico. «He entrenado en do-
bles turnos y la verdad me he
sentido muy bien; si todo va
de acuerdo a lo presupuesta-
do ya podría comenzar a ver
minutos en el próximo partido
si es que el ‘Profe’ lo determi-
na», concluyó.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Aun está a tiempo para recapacitar y
darse cuenta que ha cometido errores con
su pareja. Es tiempo de hacer un cambio
positivo. SALUD: Cuídese para tener una
mejor salud. DINERO: Procure no pedir más
dinero prestado o complicará su presupues-
to futuro. COLOR: Café. NÚMERO: 10

AMOR: Discutir por tonteras no le favorece
al amor, muy por el contrario. Ya es tiempo
que recapacite. SALUD: Si puede desconec-
tarse un poco de sus obligaciones hágalo
para evitar colapsar. DINERO: No debe des-
cuidar el trabajo que realiza. COLOR: Azul.
NÚMERO: 10.

AMOR: Si desean entregarle afecto, recíba-
lo. No todo el mundo tiene la oportunidad de
que le quieran tanto. SALUD: Necesita des-
cansar más ya que su trabajo agota dema-
siado sus energías. DINERO: Ahorre un poco
para los inicios del próximo mes de noviem-
bre. COLOR: Negro. NÚMERO: 18.

AMOR: A veces para facilitar la solución a
los problemas solo se necesita un cambio de
actitud. SALUD: Cualquier tipo de distracción
le ayudaría enormemente a superar los pro-
blemas emocionales. DINERO: Pierda el mie-
do y comience a formar su emprendimiento.
COLOR: Gris. NÚMERO: 14.

AMOR: Sea más comprensivo/a, su pareja
también necesita de un tiempo para analizar
las cosas y ver entre otras cosas como ser
una mejor pareja para usted. SALUD: No se
altere por cualquier cosa. DINERO: No dude
en esforzarse día a día. COLOR: Marrón.
NÚMERO: 27.

AMOR: Haga cuanto está de su parte para
evitar que el mes de octubre finalice sin an-
tes haber solucionado las cosas con los de-
más. SALUD: Cuidado con el consumo ex-
cesivo de sal. DINERO: Enfóquese en cum-
plir lo que le quede pendiente. COLOR: Gra-
nate. NÚMERO: 23.

AMOR: La excesiva desconfianza puede ha-
cerle perder importantes oportunidades en lo
afectivo. SALUD: Los malos ratos tenderán
a repercutir en dolores de cabeza o de es-
palda. DINERO: No le haga el quite a sus
responsabilidades laborales. COLOR: Rojo.
NÚMERO: 6.

AMOR: Tomarse un tiempo para pensar en
usted y en sus necesidades no es una pérdi-
da de tiempo, sino más bien es algo funda-
mental. SALUD: Tome todo con tranquilidad
para así no afectar sus nervios. DINERO:
Evite malos entendidos con sus jefes. CO-
LOR: Plomo. NÚMERO: 9.

AMOR: Mostrar afecto será una buena for-
ma de fortalecer los lazos entre ustedes,
pero esto no solo se debe quedar ahí. SA-
LUD: No lo olviden la importancia de cui-
darse de los rayos solares. DINERO: Ojo
con desaprovechar las oportunidades.
COLOR: Amarillo. NÚMERO: 36.

AMOR: Sea cuidadoso/a a la hora de ha-
cer comentarios frente a esa persona. Pue-
de causar una impresión no muy favora-
ble. SALUD: Más cuidado al exponerse a
situaciones peligrosas. DINERO: Cuidado
con exponer sus bienes y ser víctima de
un robo. COLOR: Naranjo. NÚMERO: 19.

AMOR: Juéguesela más si es que realmen-
te desea conquistar a esa persona. SA-
LUD: La recuperación también depende de
usted y del ánimo con que enfrente su tra-
tamiento. DINERO: Es muy importante que
continúe perfeccionando sus competen-
cias. COLOR: Celeste. NÚMERO: 22.

AMOR: No es malo ilusionarse, pero ten-
ga los pies muy bien puestos en la tierra o
puede terminar en problemas. SALUD: Es
importante que se mentalice para sentirse
mejor. DINERO: Decídase y comience con
su emprendimiento. No se arrepentirá.
COLOR: Violeta. NÚMERO: 5.
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OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543
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MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y
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Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
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ELECTROENCEFALOGRAMAS
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SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
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Edificio I.S.T. - Merced 565
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Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
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TERESA CHACÓN LEÓN
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Lunes, Martes, Jueves y Viernes
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Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
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COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Piden mayor diligencia a constructora de alcantarillado:

Vecinos de La Troya ya no pueden más con las fosas y tanto polvo en el aire

PELIGRO EN EL CAMINO.- Esta es sólo una de las tantas fosas abiertas en la calle princi-
pal de La Troya, no la cierran, no la habilitan ni permite el libre tránsito a los vecinos.

TRAGANDO POLVO.- Todos en La Troya aceptan algunas incomodidades, pero no por
tantos meses.

BUSCAN SOLUCIONES.- Los vecinos han realizado varias reuniones con la empresa a
cargo de las obras y esperan que sus reclamos sean atendidos.

Un completo calvario es
el que están viviendo mu-
chas familias en casi todo el
sector de La Troya, luego de
soportar por meses la in-
transitabilidad en vehículo,
pues las empresas que se
han encargado de la cons-
trucción del proyecto de al-
cantarillado, una tras otra,
se han ido y les han dejado
enormes fosas en plena ca-
lle, generando ya el males-
tar de las familias afectadas.

Fue atendiendo el lla-
mado de los vecinos que las
cámaras de Diario El Tra-
bajo recorrieron este jueves
las enlodadas y polvorientas
calles de La Troya, encon-
trándonos con asombro
muchas fosas abiertas, las
que según los vecinos fue-
ron abiertas desde hace me-
ses y no se avanza en ellas,

Luis Castillo amaneció con
un hoyo hecho en el patio de
su casa.

Jacqueline Henríquez, verdu-
lera del pueblo.

Francisco Castillo, vecino
afectado.

Teresa Ibaceta, otra vecina
que solicita orden en los tra-
bajos.

dejando a muchas personas
‘atrapadas’ en sus pasajes y
tragando polvo por meses.

VECINOS CANSADOS
Hoy compartimos con

nuestros lectores el sentir de
los vecinos, quienes asegu-
ran estar de acuerdo en que
el trabajo debería generar
algunas molestias, pero que
recomiendan que avancen
por bloques, y no como lo
han hecho, abriendo toda la
calle principal y complican-
do a todos por igual y al mis-
mo tiempo.

- Luis Francisco Cas-
tillo: «Las empresas que
han estado antes de esta no
han cumplido y se han ido
dejando la embarrada en el
barrio, pedimos que tapen
los hoyos, por ejemplo en la
entrada de la casa nos de-
jaron un hoyo profundo y
peligroso, aquí hay gente
mayor y puede ocurrir
cualquier desgracia».

- Jacqueline Henrí-
quez: «Estos cierres nos
afectan a todos los vecinos,
lo que pedimos es que se cie-
rren por menos tiempo,
pues algunas fosas las
abrieron hace tiempo, mi
casa está al otro lado de las
obras, pues cada vez que
necesito ir a mi casa en auto

debo ir a dar la vuelta al
cerro, o bien bajar hasta
Almendral para poder
traer qué sé yo una caja de
frutas para mi verdulería,
además que son muchos los
daños en los autos de los
vecinos los que se han ge-
nerado».

- Luis Castillo: «El
problema es el tema de los
cierres de la calle principal,
nosotros estamos intentan-
do avanzar con una cons-
trucción para un cliente
particular, pero los camio-
nes de Sodimac no pueden
acceder al lugar de las
obras. Por otra parte tam-
bién nos afecta que esta es
ya la tercera administra-
ción del proyecto o la ter-
cera empresa que retoma
los trabajos, dos ya se fue-
ron antes dejando todo sin
terminar y sin cerrar las
fosas, pedimos a esta em-
presa que cierren las fosas
que desde hace meses están
abiertas».

- Teresa Ibaceta: «Te-
nemos problemas de es-
combros y grandes pie-
dras, algunos ya los quita-
ron, aquí tenemos muchos
abuelitos y niños con asma
que lo están pasando muy
mal, hasta hace tres días

PELIGRO EN SU PATIO.- En la entrada de su casa la em-
presa constructora hizo hoyos profundos, lo que impide el
tránsito seguro para los vecinos.

que están remojando pero
el resto del tiempo no lo
han hecho, sabemos de al-
gunos pasajes donde insta-
lan las cámaras y cierran,
a los días regresan y vuel-
ven a romper porque cie-
rran sin probar las cáma-
ras».

Este proyecto es finan-
ciado por el Gobierno Re-
gional y gestionado por el
Municipio de San Felipe,
Esval y la propia Coopera-
tiva de Agua Potable La Tro-
ya. Esta es una inversión
cercana a los 1.800 millones
de pesos que favorecerá a
cerca de 400 familias, esto
significa cerca de 2.500 ha-
bitantes en este sector.

Según supo Diario El
Trabajo, los vecinos han
realizado varias reuniones
con la empresa a cargo de
las obras, las conversacio-
nes han sido positivas y no

han generado choques ni
desmanes, pero sí solicitan
mayor diligencia para que

pronto se acaben estos pro-
blemas.
Roberto González Short


